

Brandschutzhelfer an der FernUniversität

Der Brandschutzhelfer übernimmt eine wichtige Aufgabe an der FernUniversität.

Als Brandschutzhelfer wirken Sie beim Brandschutz mit und können, im Falle eines Brandes, qualifiziert Hilfe zu leisten.



Darüber hinaus wirken Sie bei der Organisation des vorbeugenden Brandschutzes mit und helfen bei einem Brand bei der Räumung und Rettung.

Durch ihre Ausbildung in der Brandbekämpfung sind Sie in der Lage Entstehungsbrände zu löschen oder zumindest in ihrer Ausweitung zu



verlangsamen bis die Feuerwehr am Brandgeschehen erscheint und die Brandbekämpfung übernimmt.

Durch Ihren Einsatz schützen Sie Menschenleben und können zur Schadensminimierung beitragen.

Durch die praktische Übung mit Feuerlöschgeräten und das erlernte Hintergrundwissen um Brandentstehung und Brandausbreitung erlangen Sie zusätzliche Kompetenz und gewinnen an Sicherheit bei der Brandbekämpfung.



Die Aufgabe ist, ähnlich wie die Aufgaben der in Erster Hilfe ausgebildeten Ersthelfer „ehrenamtlich“.

Die Ausbildung kann von verschiedenen Trägern durchgeführt werden. Sie dauert in der Regel 3 Tage und sollte regelmäßig innerhalb von 3 bis 5 Jahren wiederholt werden.

Die Bestellung zum Brandschutzhelfer wird nach der Ausbildung vorgenommen, dokumentiert und die Zuständigkeit (Ort, Gebäude, Organisationseinheit) festgelegt.

Bei der FernUniversität werden etwa 5% Brandschutzhelfer (plus Reserven) benötigt.

Helfen Sie mit einem wichtigen Beitrag zur Sicherheit in der Ersten Hilfe zu leisten und melden Sie sich, in Absprache mit Ihrem Vorgesetzten, zu einer [Ausbildung \(Dezernat 3 im Rahmen der internen Fortbildung\)](#).

Eine Liste der aktuell benannten [Brandschutzhelfer finden Sie hier](#).

Es ist natürlich wünschenswert und wichtig über mehrere Brandschutzhelfer für das gleiche Objekt bzw. den gleichen Organisationsbereich zu verfügen. Im Brandfall können immer viele Brandschutzhelfer besser helfen als wenige. Aber auch bedingt durch Urlaub und Krankheit etc. sind nicht immer alle Brandschutzhelfer im Dienst und können im „Fall der Fälle“ nicht helfen. Durch

Ihre Ausbildung können Sie der FernUniversität helfen immer über eine ausreichende Zahl von Brandschutzhelfer zu verfügen.
Scheuen Sie sich also bitte nicht sich auch für Bereiche zu melden (s. Liste) wo augenscheinlich schon viele Brandschutzhelfer benannt wurden.

©Stabsstelle für Arbeitsschutz und Umweltschutz Rev.2.0/07032016